



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA 	2	04/08/2023	OPINIÓN



### RED COMPARTIDA

 @laprensaem  
 redaccion@la-prensa.com.mx

ANÁLISIS / VIERNES 4 DE AGOSTO DE 2023

## RED COMPARTIDA | Los libros de texto

En diciembre de 2019 Marx Arriaga Navarro asumió el puesto de Director General de Materiales Educativos de la Secretaría de Educación Pública y con él llegaron dos personajes: uno de ellos es el Doctor Rodrigo Castillo Aguilar, como Director General de Formación a Docentes. A esta oficina se le agregó un apellido, el de Bases Epistemológicas de la Nueva Escuela Mexicana y la Perspectiva de Formación Docente. Lo que nos cuentan los amigos en la SEP es que desde el equipo de transición se habló de estos cambios y fue con estos dos personajes, ya empoderados en funcionarios públicos, como se trabajaron los libros de texto, sin tomar en cuenta que se necesitaba adecuar primero el programa de estudios, de hecho, nos dicen, fueron advertidos en múltiples ocasiones de que se necesitaba este programa para poder proceder a buscar la autorización de la SHCP para imprimir los libros. El caso es que, pese a las advertencias, los funcionarios obedecieron a los deseos de Beatriz Gutiérrez, esposa del presidente López Obrador, que es quien está detrás de la concepción y, por lo que se rumora, ella ni enterada estaba del procedimiento a seguir antes de cambiar los libros de texto.

La relación de la esposa del presidente con Marx es por que ella estudió el Doctorado en teoría literaria por la Universidad Autónoma Metropolitana y él fue su profesor, Las cosas se pusieron mal cuando Marx Arriaga Navarro tiene diferencias de criterio con Rodrigo Castillo Aguilar y eso le abre la puerta a la llegada de un tercero, un promotor del chavismo, llamado Sady Arturo Loaiza Escalona, un venezolano que en el gobierno de Hugo Chávez y de Nicolás Maduro estuvo en el Ministerio del Poder Popular, de hecho, ante la crisis económica y política de Venezuela deja el cargo de Director General de



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA 	2	04/08/2023	OPINIÓN

proyectos especiales del Ministerio del Poder Popular para las Comunas y los Movimientos Sociales del gobierno de Venezuela para venir a México y sumarse al equipo de Arriaga Navarro y es de esa oficina que salen los métodos de asambleas para la toma de decisiones en las aula escolares.

Varios en la iniciativa privada comenzaron a hacer públicos los apoyos a las correspondientes corcholatas presidenciales por lo que un grupo de empresarios de la CDMX y el Estado de México se unieron con organizaciones de vecinos para formar un torneo de fútbol gratuito al que denominaron “El Carnal del Barrio 2023”, en clara alusión al excañiller Marcelo Ebrard. Según dicen los involucrados, la recepción de la iniciativa en todas las alcaldías de la capital y los 17 municipios mexiquenses más poblados ha sido positiva; por lo que se espera que esta semana cierre con la inscripción de unos 330 equipos y alrededor de 4 mil deportistas.

Juanita Guerra Mena, presidenta de la Comisión de Seguridad de la Cámara de Diputados, considera que es de suma importancia que el ejército, marina, guardia nacional apoyen a las autoridades en contra de los talamontes que medran en los bosques de Morelos y la CDMX.

En Lagunas, Oaxaca, la cooperativa La Cruz Azul puso en marcha las nuevas áreas de Hospitales Cruz Azul y la Unidad de Calcinación y Báscula en la planta de Cemento. Víctor Manuel Velázquez, Presidente del Consejo de Administración de la cooperativa, informó que invirtió más de 117 millones de pesos en el nuevo centro médico de vanguardia y más de 300 millones de dólares en la unidad de calcinación que permitirá aumentar la capacidad de producción a 3,700 toneladas por día, y 800 mil dólares en básculas, capaces de recibir camiones de 100 toneladas de materia prima que le acercan los locales.

La Guardia Nacional está en un proceso de consolidación, por lo que, de acuerdo a la estrategia nacional de paz y seguridad emitida por la Presidencia de la República, el país se divide en 266 regiones en las que se están construyendo sus cuarteles. A la fecha se tienen terminados 268 Cuarteles y se encuentran en construcción otros 51. Para el año 2024, la meta es tener construidos 494 nuevos cuarteles en todo el país para sus 130 mil elementos desplegados en todo el país.